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两会 热点

□据 新华社

两会期间，备受业界关注
的 2014 年房地产市场调控思
路得以明确。住建部部长姜伟
新表示,今年房地产调控思路
倾向于“双向调控”。

全国政协委员、住建部副
部长齐骥指出，现阶段全国房

地产市场分化加剧，因此，未
来在调控手段上，将根据各地
房地产市场的具体情况进行
分类指导，即热点城市继续增
加供应，抑制、遏制投资投机
性需求，继续执行限购、限贷
政策；而对于库存量较高的城市，
则要控制住宅用地供地规模，
调整供应结构。

齐骥表示，住建部将在热点
城市开展共有产权住房试点，
主要为解决新就业无房人群，
以及已有稳定工作但收入较低
未购房人群。他表示，地方政
府在土地出让初期，便明确供
应对象，供应价格，户型等方
面，政府让渡部分土地出让金，
产权为个人与政府共有。

自主招生猫儿腻多
杰出人才“难产”
代表委员聚焦“高教改革”三大难题

【问】今年 2 月，杭州有两
个楼盘因为房地产商回笼资金
等原因降价，除此之外，还有一
些趋势，比如有楼盘出了少量
折价房等。这是楼市“拐点”到
来吗？

【答】全国人大代表、杭

州市市长张鸿铭说：“有些
人认为这是房地产崩盘先
兆，我认为杭州房地产没有
出现崩盘趋势，也不存在大
幅走低的可能性。从市场需
求看，依然保持坚挺，房地产
政策不会发生变化，预期有

保障，少量价格变化是市场
行为，恰恰是市场竞争充分
的体现。”

张鸿铭表示，今年杭州的
房地产调控将继续从加快保障
房建设、土地适当供应、加强配
套建设等方面进行。

未来房价看涨还是看跌？
部长、市长回应楼市热点

相关链接

热点城市仍限购 库存高的城市要控地

□据 新华社北京3月7日电

目前，高等教育改革正在逐步展开，而这项改
革在学费、招生、培养环节，更是百姓关注度最高、
质疑最多的地方。一些代表委员围绕报告中的改
革措施，就这三方面问题进行了把脉分析。

□据 新华社

尽管“房价”一词并未在
此次政府工作报告中出现，但

“针对不同城市情况分类调
控”的思路，仍然牵动着亿万
百姓的神经。

房价未来如何？“分水岭”
真的形成了？部长、市长对房
价看涨还是看跌？

【问】目前房地产市场是否
出现了一线房价“高烧不退”与
三四线房价松动的情况？

【答】全国政协委员、住建
部副部长齐骥说：“今年以

来，绝大多数城市市场比较
稳定，表现在绝大多数供应
量平稳上升，销售量也呈平
稳上升的状态，但也出现了
两极分化。今年 1 至 2 月数

据表明，部分热点城市虽然
交易量比去年同期有所下
降，但总体还是供应不足，供
需矛盾比较突出，房价上涨
压力仍然很大。”

【问】北京新增的土地供
应信息，是在五环路之外。
怎 么 解 决 城 区 市 区 中 心 的
房价？

【答】全国人大代表、北
京市常务副市长李士祥说：

“这需要疏解城市功能。北

京市中心已经满了，没有地
方了。”

李士祥表示，房价既不
能大涨也不能大跌，要尊重
市场经济规律，总的来说，是
保持稳定。在建设以政府为
主的保障体系的同时，以市

场为主的、多样性的需求体
系也要建立，加大土地供应。

【问】京津冀三地合作中，
北京房价多久才会松动？

【答】李士祥表示，现在就
有效果。未来政府会进一步
促进（房价）稳中有降。

2013年7月，山东7所
高校将固定的按学年收费
改为弹性的按学分收费，引
来一片“变相涨价”的质
疑。此后，新一轮高校学费
涨价开始波及越来越多的
地区，福建、山东、湖北、贵
州、天津、广西等地陆续上
调高校学费，将“涨价潮”推
向一个又一个高度。

代表委员表示，高校

学费该不该涨、涨多少，
应在形成一个科学的评判
机制后再决定。目前我国
高校的培养成本还没有详
细而具体的清单，学生培
养成本分担机制不明晰，
地方财政投入不足也未被
追责，部分高校热衷搞基
建负债累累，学费支出监
督机制缺失，致使学费成
了“糊涂账”。

一些高校被曝自主
招生丑闻后，自主招生考
试一直处于舆论的风口
浪尖上。

全国人大代表、华中
农业大学校长邓秀新表
示，高校在招生方面的裁
量权越大，腐败空间就越
大。在没有阳光透明的操
作机制的前提下，高等院
校招生的裁量权太大必然
导致腐败。

教育部部长袁贵仁在
两会期间接受媒体采访时
表示，教育部即将出台规范
自主招生的“十公开”文件，

让自主招生全部公开透
明。他强调，自主招生旨在
弥补只凭分数录取学生的
弊端，给特殊专长学生机
会，但目前操作程序和招生
委员会的机构还不够完善。

代表委员建议，解决
自主招生诚信问题，需要
高校和中学两方合力。
高校应尽快建立透明的
自主招生科学评价标准
和违规处罚办法，中学应
尽快建立学生综合素质
评价和诚信监督办法，两
者结合才能让自主招生
在阳光下运行。

“为什么我们的学校总
是培养不出杰出人才？”著
名的“钱学森之问”作为中
国教育事业发展的一道艰
深命题年年破题乏力。

“这个问题不是问大
学，而是问社会。教育再
好，还需要社会提供发展
空间。”全国政协常委、复
旦大学教授葛剑雄表示，

“一方面大家都在讲素质
教育，但另一方面又觉得
素质教育行不通。减负
讲了这么多年，甚至教育
部也发了文，但是负减得
了吗？”

一些代表委员指出，高
校出现“千校一面”的情况
与单一的高校评估指标体
系密不可分。必须让不同
的高校有不同的衡量标准，
甚至不同的专业也要有不
一样的目标，引导高校合理
定位。

他们强调，要培养“大
师”，在教学科研上应充
分发挥教授、科学家的主
导作用，在教学、科研资
源分配方面，特别是科研
经费的配置上，应由专家
教授组成的学术委员会
决定。

（资料图片）

【问题一】
房价出现“分水岭”了吗？——上涨压力仍然很大

【问题二】
北京房价会下跌吗？——总体保持稳定

【问题三】
杭州有几个楼盘大幅降价，楼市“拐点”来了吗？——不会大幅走低

难题一：学费“涨价潮”

难题二：自主招生猫儿腻多

难题三：杰出人才太“难产”


